

令和3年3月22日 部長会議 会議録（要旨）

- 日 時 令和3年3月22日（月）午前9時30分～午前10時25分
- 会 場 市役所 応接会議室・庁議室
- 出席者 市長、副市長、教育長、総務部長、企画政策部長、市民環境部長、健康福祉部長、次世代支援部長、経済部長、経済部企業立地担当部長、建設部長、議会事務局長、教育部長、総務課長、総合政策課長、財政課長、秘書広報課長、秘書係長、情報政策課長

1. 開 会

2. 市長訓示

- 3月議会で予算をお認めいただいた。4月から新たな人員、新たな予算の下で、スピード感を持って、地域の課題解決に向けて、職員一丸となってお願いしたい。
- 先週末に東北地方で大きな地震があった。また新型コロナワクチン接種の件もあり、危機管理上、まだまだ市民が安全・安心を感じることができない状況にある。市民一人ひとりの意見に耳を傾けながら、丁寧な市政運営に取り組んでいただきたい。
- 本日が今年度最後の部長会議となる。退職される部長の皆さんには大変お世話になった。皆さんから学んだことを、今後の市政・行政運営に反映していきたい。

3. 会議事項

（1）令和3年度第2回市議会（3月）定例会委員会における課題と今後の対応【各部】

◆説 明

（各部長から、委員会における質問と答弁要旨、今後の課題、具体的対応策を報告）

◆協議結果

○情報共有。

（2）令和3年4月1日付定期人事異動について【説明】

◆説 明【資料1参照】

- 組織改正については、「行政マネジメント室」「日本遺産推進室」「上山田戸倉市民窓口係」を新設した。4月1日（木）の午前中に「上山田戸倉市民窓口係」において、市長から開所にあたっての挨拶をいただく予定になっている。
- 女性の登用について、係長級以上の職員は前年度から8人増えている。
- 他の行政機関との交流で、12人の職員を派遣する。
- 人事異動の規模は、小川市政初の人事異動ということもあり、昨年に比べると大きくなっている。新たな気持ちで仕事をしてもらうために、部課長の異動が多くなっている。
- 新型コロナウィルス感染症について、長野圏域がレベル4となっているため、原則、歓送迎会は行わないことで統一してほしい。また、辞令交付式は、昨年と同様に、規模を縮小して行う。

◆協議結果

○了承。

4. 各部課長からの報告事項等（主なもの）

【総務部長】

- 3月21日（土）の東北地方の地震の際に、市内においても屋外告知放送とメールで、震度4という情報が出た。国のJアラートの設定で、県の北部及び中部のブロックの中で震度4が確認されると、千曲市においても情報が送信されてしまうようだ。今後、このような仕組みになっていることを市民に周知したい。
- 新型コロナウイルス感染症について、国や県からの通知を見ると、会食時や職場での発生が増えている。特に職場では休憩中に気が緩んでしまうことが多いようだ。市役所内でも、昼食時等に密とならないように気をつけてほしい。

【健康福祉部長】

- 新型コロナウイルス感染症について、県からの通知に「会食における防止策の徹底」と「職場での防止対策の徹底」が、新たに追加されている。特に、体調が悪い場合は仕事を休んでほしい。また、会食において「はしご酒」は控えてほしい。【資料2参照】
- 3月18日（木）に、新型コロナウイルス感染症対策チームの初会合を行った。迅速にワクチン接種が開始できるように、各課のご協力をお願いしたい。また、3月29日（月）にコールセンター（旧戸倉庁舎）を設置する。コールセンターの職員は委託で対応する。
- 第4次千曲市男女共同参画計画の策定が完了した。【資料3参照】

【次世代支援部長】

- 新型コロナウイルス感染症による影響を受けている低所得の子育て世帯に、児童一人当たり5万円を給付する。予算総額は約7,000万円となり、専決補正で対応する。給付は、予算措置後、速やかに対応したい。
- 令和3年度の市の独自事業として「赤ちゃん子育て応援事業」を実施する。対象者は、令和3年4月2日から令和4年4月1日に生れたお子さんで、一人につき5万円を給付する。また、「子育て応援祝品」をお贈りする。
- 病児・病後児保育施設「あぶりこっこ」を、現在、千曲中央病院の駐車場内に設置しているが、立体駐車場化工事に伴い、施設を旧更埴庁舎駐車場に移転することになった。今後、中央病院周辺で新たな設置場所を調整する。
- 4月1日からの市内の園児の受け入れに関しては、入園調整と保育士の確保が進み、待機児童は発生しない見込みとなっている。

【経済部企業立地担当部長】

- 八幡東産業団地造成事業の開発行為と農地転用申請について、3月24日（水）に許可となる予定。

【副市長】

○3月30日をもって退任となる。これまでの2年間、千曲市で仕事をさせていただき感謝深いものがあった。国、県、市において、それぞれ課題がある。特に市は、市民と密接にお付き合いする必要があるので、市民の信頼を得ることが重要であると感じた。皆さんにおかれでは、初心を忘れず、モチベーションを保って、市民の安全・安心・幸福のために頑張っていただきたい。

【総務課長】

○市職員の障害者法定雇用率が未達成であるため、6月1日までに会計年度任用職員として、障害のある方の新規採用を予定している。

◆主な意見・質疑等

○業務内容は、単純作業だけでなく採用された方の適正に応じて考えてほしい。またその方の能力を伸ばしてあげるようにしてほしい。

【回答】 承知した。採用が決まったら、改めて部長会議で協議する。

【秘書広報課長】

○新年度の市報編集員の選出をお願いしたい。4月8日（木）に第1回市報編集委員会を開催する。

【情報政策課長】

○先週末に「LINE」の利用に関して報道があり、利用者の個人情報へのアクセスが可能となっていることが分かった。国としては「LINE株式会社」の対応方法が固まるまで、市民サービスへの使用を一旦停止する方針。当市においては、「LINE」を使用した市民サービスは行っていないが、市の情報セキュリティポリシーにおいて、ソーシャルメディアサービスの利用に関して定めがある。個人的に「LINE」を使用していただくことは問題ないが、業務に関わる情報のやりとりについては、情報セキュリティポリシーを遵守してほしい。なお、職員間のチャット機能が必要な場合は、行政職員のみが使用できるサービスのアカウントがあるため、利用申請してほしい。

◆主な意見・質疑等

○情報漏洩があった場合や不安に思うことがあれば、すぐに情報政策課へ報告・相談してほしい。

5. 閉会